

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Rancangan Penelitian

Penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian deskriptif melalui pendekatan kualitatif, (Sugiyono : 2013) Metode penelitian kualitatif dilakukan pada kondisi yang alamiah, nantinya informasi yang terkumpul berbentuk kata atau gambar sehingga tidak memfokuskan pada angka. Penelitian kualitatif dilaksanakan secara intensif, peneliti akan mengikuti langsung ikut serta dengan masyarakat secara lama di Taman Batu, menulis apa nantinya yang akan terjadi dilapangan, menyelesaikan analisis reflektif tentang dokumen yang sudah ada secara langsung di lapangan dengan membuat informasi secara rinci.

Metode deskriptif - kualitatif difokuskan pada permasalahan berdasarkan fakta nantinya dilakukan dengan cara observasi langsung ke Taman Batu. Dipilihnya metode ini penulis dapat mengetahui gambaran dampak yang terjadi terhadap pendapatan dan kesempatan kerja di masyarakat sebelum dan sesudah adanya wisata Taman Batu.

B. Partisipan dan Tempat Penelitian

Partisipan yang terlibat langsung dalam penelitian ini adalah masyarakat yang tinggal berdekatan dengan Taman Batu. Dengan tempat penelitian yang berlokasi di Kampung Lembang Sari RT 13 RW 05 Desa Cipeundeuy Kecamatan Bojong Kabupaten Purwakarta. Dengan pengambilan populasi

dari pegawai yang berada di area Taman Batu dengan teknik sample sebanyak 25 responden.

C. Teknik dan Alat Pengumpulan Data

1. Teknik Kumpul Data

Teknik pengumpulan data nantinya akan digunakan sebagai dasar untuk merancang instrumen penelitian yang sifatnya suatu kewajiban. Instrument penelitian merupakan serangkaian alat untuk mengumpulkan data penelitian oleh si peneliti (Kristanto, 2018). Teknik kumpul pendataan yang digunakan peneliti adalah teknik wawancara, melakukan observasi, dan studi dokumentasi.

a. Wawancara

Menurut Sugiyono (2013) wawancara bisa dilakukan secara berlangsung melalui tatap muka maupun telepon, dilakukan secara *terstruktur* maupun tidak *terstruktur*.

Peneliti tentunya memerhatikan juga waktu, tempat, kehadiran narasumber serta dari sikap masyarakat. Denga memerhatikan situasi yang pas saat berlangsung nya wawancara maka hasil nya akan baik. Teknik ini digunakan apabila peneliti ingin mencairitahu tentang permasalahan yang lebih mendalam dari responden.

b. Observasi

Observasi dikemukakan oleh Zainal Arifin dalam buku (Kristanto, 2018) observasi adalah proses yang awal mulanya dengan cara pengamatan kemudian dilanjutkan pencatatan yang sifatnya sistematis, logis, objektif, dan rasional terhadap apapun macam peristiwa dalam kondisi yang

sebenarnya, maupun situasi buatan. Ciri spesifik nya (Sugiyono 2013) yaitu wawancara dan kuesioner. Dibedakan menjadi 2 yaitu observasi berperan serta (*Participant observation*) dan observasi nonpartisipan. Peneliti melakukan observasi untuk mengetahui bagaimana kondisi terkini di Taman Batu mengenai pembangunan wisata serta program apa saja yang sudah dilaksanakan selama kurang lebih 6 tahun melibatkan pada pegawai setempat.

c. Studi Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah metode pengumpulan pendataan yang dipakai untuk mencari informasi historis, dokumen tentang orang pribadi atau berkelompok, fenomena atau kejadian dalam situasi sosial yang sangat bermanfaat didalam penelitian kualitatif (yusuf, 2014).

Kata Dokumentasi ini berasal dari kata dokumen, yang artinya berarti barang tertulis, metode dokumentasi berarti tata langkah pengumpulan data dengan menuliskan data-data yang sudah ada.

Studi dokumentasi yaitu bagaimana cara mengumpulkan data lewat peninggalan data dokumen seperti buku yang isinya tentang teori, pendapat, dalil atau hukum dan lain sebagainya yang berhubungan dengan permasalahan penelitian. Di dalam penelitian kualitatif teknik penggabungan informasi data yang utama karena pembuktian hipotesisnya yang dilakukan secara logis dan rasional melalui pendapat, teori, atau hukum-hukum, baik mendukung maupun menolak hipotesis tersebut.

2. Alat Kumpul Data

Penelitian ini akan menggunakan alat kumpul data berupa pedoman wawancara dan alat rekam data.

a. Pedoman Wawancara

Di saat proses pengumpulan data diharuskan saat wawancara nanti dilakukan mendalam memberikan beberapa draft pertanyaan yang dirancang kepada narasumber yang tujuannya untuk mendapatkan pemahaman mengenai implikasi Taman Batu terhadap pendapatan dan kesempatan kerja pada pegawai. Pedoman wawancara ini digunakan untuk menggali sumber informasi secara mendalam kepada responden dengan jumlah yang relatif terbatas.

b. Alat rekam data

Guna mendukung keperluan mengambil data-data saat nantinya penelitian dalam mengambil data wawancara maupun saat observasi masih tidak yakin maka penulis menggunakan alat rekam data berupa *handphone* sebagai pengambilan foto, video, maupun rekam suara.

D. Analisis Data

Analisis data merupakan langkah-langkah mencari serta menyusun secara sistematis data yang dihasilkan dari yang akan terjadi berdasarkan hasil dokumentasi, wawancara dan catatan lapangan dengan cara memilah data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke pada pola, memilih data mana yang krusial dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah ditangkap oleh diri sendiri maupun juga orang lain. (Sugiyono 2013), ada 3 aktivitas yang

dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, menghasilkan data yang terbilang sudah jenuh dikemukakan oleh Miles and Huberman (1984) dalam Raco, J.R., (2010:123) yaitu reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan verifikasi (*conclusion drawing/verification*.)

1. *Data Reduction* (Reduksi Data)

Merangkum dari hasil pendataan yang di berasal dari lapangan yang jumlahnya terbilang banyak maka peneliti diharuskan mencatat data dengan rinci dan teliti memilih hal yang pokok, lebih fokus ke perihal yang terpenting. Tujuannya lebih mudah peneliti untuk menghasilkan gambaran yang lebih dimengerti selain itu bisa lebih mudah untuk menyelesaikan pengumpulan data selanjutnya dan mencari secara mudah bila di perlukan.

2. *Data Display* (penyajian data)

Di dalam penelitian kualitatif menyajikan informasi yang sering dipakai dengan teks yang bersifat efektif selain itu ada saran yang dapat digunakan dalam mendisplay data seperti grafik, matrik, *network* (jejaring kerja) dan chart. Pendapat dari oleh Miles and Huberman (1984) ada manfaat dari mendisplay data peneliti tersebut mudah untuk mendalama apa yang berlangsung, merancang kerja berikutnya terkait apa yang telah diinterpretasikan tersebut.

3. *Conclusion Drawing / verification*

Tahapan terakhir Miles and Huberman yaitu pengambilan kesimpulan dan verifikasi. Penarikan ini adalah proses terakhir pada analisi data, saat membuat kesimpulan sementara yang belum menemukan bukti yang

mendukung disebut sebagai kesimpulan awal, tetapi apa bila saat menentukan kesimpulan awal sudah ditandai dengan petunjuk yang benar dan teratur saat peneliti balik ke lapangan untuk menyatukan data maka kesimpulan tersebut dibilang keputusan yang meyakinkan.

E. Pengujian Keabsahan Data

Pengujian keabsahan data ini dilakukan agar data secara valid yang telah diperoleh dalam penelitian dapat dipertanggung jawabkan. data yang asli ini data "yang tidak bertentangan" antar informasi yang diberitahu oleh peneliti dengan data yang aktual berlangsung nya pada tempat penelitian. Dalam penelitian ini penulis menggunakan triangulasi sumber data sebagai uji keabsahan data. Tujuan triangulasi ini penulis untuk mencari pemahaman yang lebih mendalam setelah ditemukannya beberapa fenomena saat dilapangan. Penulis mengecek data dari lapangan melalui beberapa sumber. Adapun uji keabsahan data dalam Sugiyono (2013) meliputi uji kredibilitas data, uji *transferability*, uji *depenabiliti* dan uji *confirmability*.

F. Jadwal Penelitian

Tabel 5
Jadwal Penelitian

Aktivitas	Bulan																											
	Februari				Maret				April				Mei				Juni				Juli							
	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4				
Izin penelitian lokus																												
Pengesahan judul PA																												
Penelitian ke Lapangan																												
penyusunan PA																												
Pengumpulan PA																												
Sidang PA																												

Sumber: Olahan Peneliti (2023)